

Antwort zur Anfrage Nr. 1781/2023 der BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN im Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim betreffend **Lärmbelästigung beim Durchfahren der Wendeschleife(BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)**

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

Geräuschemissionen des Straßenbahnbetriebs lassen sich beim Rad-Schiene-Kontakt (Stahlräder auf Stahlschienen) systembedingt nicht vollständig ausschließen. Zur Reduzierung der Emissionen kommen bei der MVG Schmiereinrichtungen am Fahrzeug und in den Wendeschleifen zum Einsatz, die im Normalbetrieb bei den vorgegebenen Geschwindigkeiten in den Wendeschleifen die Geräusche (fast) vollständig vermeiden. Leider führen auch bei guten technischen Voraussetzungen wie der Wendeschleife am Bürgerhaus in Hechtsheim besondere Witterungsverhältnisse und Temperaturwechsel zu der wahrgenommenen Geräuschentwicklung. Dies tritt bei längeren und/oder intensiven Niederschläge auf, die die Wirksamkeit der Schmieranlagen deutlich reduziert, oder bei trockener Kälte mit dem gleichen negativen Effekt. Diese systembedingten Unannehmlichkeiten lassen sich leider nicht vollständig vermeiden, die MVG ist aber bemüht, diese so weit wie möglich zu reduzieren.

Die MVG wird deshalb kurzfristig manuell "nachschmieren", wobei eine nachhaltige Wirkung leider auch von der Witterungssituation abhängig ist. Parallel wurden die Fahrzeuge und die Infrastruktur überprüft, dabei gab es keine Auffälligkeiten.

Mainz, 22.11.2023

gez. Steinkrüger

Janina Steinkrüger Beigeordnete